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UNE RÉUNION
HISTORIQUE DES
CONSEILS DES ÉTATS-
UNIS D'AMÉRIQUE



La semaine du 16 au 21 octobre, le Supérieur Général, le Conseil Général, les
membres de la Curie, les Visiteurs, les Conseils, les Trésoriers et les Secrétaires
de toutes les Provinces des Etats-Unis se sont réunis au Séminaire St Vincent pour
quelques jours de réunions. Pendant plusieurs jours, la maison a été animée par
des conversations où de vieux amis ont pu se rappeler et rattraper le temps perdu,
tandis que d'autres confrères ont pu mettre des visages sur les noms de ceux dont
ils avaient seulement entendu parler ou avec qui ils s'étaient entretenus au
téléphone. Ce fut une merveilleuse expérience de fraternité, de vie communautaire,
de prière commune et de partage d'expériences. Pour ma part, j'ai été ravi de voir
la chapelle du séminaire à nouveau remplie par les voix fortes des confrères
élevant leur prière et leur louange lors de la prière du matin et du soir et lors de
l'Eucharistie.
Leur merveilleuse équipe, sous la direction du Père John Maher, C.M., avait tout
préparé pour l'arrivée des invités et nos visiteurs se sont sentis chaleureusement
accueillis !
Le but de la réunion était, comme l'a dit un membre du Conseil général, qu'un jeune
confrère ait demandé comment le Conseil général répondait à l'appel à la
synodalité. Le Conseil Général a porté cette question à sa réunion et a décidé de
se rendre à la conférence de chaque province au cours des cinq prochaines
années, en commençant par les Etats-Unis, pour écouter les confrères, connaître
la réalité de chaque province et les défis auxquels elle est confrontée, et pour
demander notre avis sur la jeunesse d'aujourd'hui et la sécularisation de la société.



Act today for a better tomorrow - for us, our
children, and the generations yet to come.

Le premier point abordé a été la façon dont nous avons répondu aux priorités de
l'Assemblée Générale de 2022, les lignes d'action qui découlent de ces priorités et
les 11 points que notre Supérieur Général nous a demandé de garder à l'esprit. Le
Conseil National des Provinces Vincentiennes avait déjà établi une structure pour
cette mise en œuvre, et il se réunira à nouveau pour la faire avancer. Les jeunes
confrères des trois provinces américaines joueront un rôle clé dans ce processus,
car ce sont eux qui porteront ces efforts à l'avenir. Il y a eu une conversation
importante sur les moyens d'intégrer les confrères internationaux dans nos travaux
et sur la façon dont cela pourrait être d'une grande aide à la fois pour les Etats-Unis
et pour les provinces d'origine. 
En ce qui concerne les programmes de formation, la province occidentale a été
heureuse d'annoncer l'ouverture de sa nouvelle maison de formation, tandis que la
province orientale a discuté des changements récents dans son programme. La
Province de l'Est était fière de partager la nouvelle que le frère Vincent Luong, le
CM, avait fait ses Bonnes Propositions pendant la messe d'ouverture de notre
préparation spirituelle pour le 400e anniversaire de la fondation de la Congrégation. 
La Province de Nouvelle Angleterre était bien représentée, avec des confrères
parlant de leurs paroisses et des changements qui ont eu lieu dans leurs ministères,
et la Province de l'Ouest a parlé de leur processus de planification de "découverte",
"rêve" et "conception". La province de l'Ouest a parlé de son processus de
planification "découverte", "rêve" et "conception". Elle achève actuellement la phase
de rêve et commencera bientôt la phase de conception, qui portera entre autres sur
les ministères et la formation continue.



Le père Stephen Grozio, C.M., a parlé du ministère qui se déroule au CAMM, en
mettant l'accent sur le programme catéchétique de la mission paroissiale " Au-delà
du dimanche ", les nombreux pèlerinages et retraites qui sont offerts, le
rayonnement virtuel qui se fait par le biais des médias sociaux et l'effet positif de la
désignation du sanctuaire en tant que basilique.

Le père Aidan Rooney, C.M., membre du conseil de la province de l'Est, a fait une
présentation très informative sur la jeunesse d'aujourd'hui, nous aidant tous à mieux
comprendre les caractéristiques de la génération Z, ce qu'ils recherchent dans la vie
et comment nous pouvons nous connecter avec eux. Cette présentation a été suivie
d'une courte discussion sur la société laïque d'aujourd'hui.
Le Père Mavrič s'est enquis de la possibilité pour nos universités de collaborer avec
le programme de maîtrise en études vincentiennes. Les Provinces de l'Est et de
l'Ouest exploreront cette idée.
Le Supérieur Général s'est entretenu avec chaque Visiteur séparément et le Conseil
Général a eu l'occasion de rencontrer chaque Conseil Provincial, également
séparément. En outre, le Secrétaire général, le P. Giuseppe Turati, CM, a rencontré
tous les Secrétaires provinciaux, et le P. Paul Parackal, CM, économe général, a
tenu une réunion pour tous les économes provinciaux. 
Lors de la réunion du Conseil de la Province Orientale avec le Conseil Général, des
plans ont été discutés pour développer une nouvelle façon de parrainer les
universités vincentiennes, impliquant une personne juridique publique (PJP) en
collaboration avec les Sœurs de la Charité (qui vivent le charisme de charité et
d'évangélisation de la Famille Vincentienne tel qu'interprété pour elles par Sainte
Elizabeth et Seton) pour assurer l'identité et la mission catholique et
vincentienne/setonienne de ces institutions à l'avenir.



Dans les derniers mots qu'il nous a adressés, le père Mavrič nous a encouragés
en disant que notre charisme et notre spiritualité sont nécessaires à l'Église.
Notre charisme est destiné à l'Église d'aujourd'hui. C'est la raison pour laquelle
nous continuons. Il ne s'agit pas de savoir combien nous sommes ou quel âge
nous avons. Il est pour nous tous, et nous sommes invités à le transmettre à la
génération suivante.
Le père Mavrič nous a de nouveau demandé de faire des priorités de
l'Assemblée générale et des 11 points une chose vivante au cours des six
prochaines années, un signe d'espoir alors que nous essayons de nous
concentrer ensemble, d'apprendre à nous connaître et d'être capables de
travailler ensemble. Il nous a demandé de revitaliser notre vie spirituelle et d'en
faire un feu que nous pouvons montrer à tous. C'est le fondement de tout ce que
nous sommes et de tout ce que nous faisons.

Dans l'esprit de la synodalité,
le Conseil général a décidé
que les Assistants généraux
effectueront deux visites dans
les provinces dont ils ont la
charge. La première visite ne
sera qu'une "visite amicale",
qui permettra à l'Assistant de
connaître la province, ses
œuvres et ses membres. La
seconde visite sera la visite
canonique qui a lieu tous les
six ans. Pour notre province,
le père Rafal Kopystynski,
C.M., prévoit une "visite
amicale" qui pourrait débuter
en avril. Nous nous
réjouissons de nous
rencontrer à nouveau !



UNE DÉCENNIE DE
SERVICE VINCENTIEN
CÉLÉBRÉE AU JAPON



Il y a dix ans, nous avons entrepris un voyage en tant que Vincentiens, nous
consacrant au service de ceux qui sont dans le besoin, inspirés par la vie et l'œuvre
de Saint Vincent de Paul. Cette année, pour célébrer notre 10ème anniversaire de
prêtrise (et la 11ème année du Frère Macoi en tant que Frère profès), nous avons
décidé de nous embarquer pour un nouveau voyage, cette fois au Pays du Soleil
Levant, le Japon.
Nous étions un groupe de cinq : le Père Kit Torayno, CM, actuel Directeur des
Vocations de la Congrégation de la Mission de la Province des Philippines ; le Père
Roger Coloyan II, CM, Trésorier de l'Université Adamson ; le Père Geowen
Porcincula, CM, Directeur Adjoint de la Fondation Vincentienne ou VMSDFI ; le
Frère Dionisio Mayores, un frère profès et trésorier de l'une de nos maisons
communautaires locales ; et notre ancienne missionnaire laïque bien-aimée,
Georgie Singcay, âgée de 62 ans.
Au Japon, nous avons rendu visite à nos confrères affectés là-bas : le P. Cesar
Pormento, CM, le P. Tans Consulta, CM, le P. Thirdie Caballero, CM (le supérieur
local au Japon) à Osaka ; le P. Rodge Cardinas, CM à Iwata City ; et le P. Roed
Desampurado, CM à Fuji City. Leur hospitalité a été touchante et ils nous ont fait
découvrir les beaux paysages et la riche culture de leurs régions respectives.
Mais ce voyage était plus qu'une excursion touristique ou une visite occasionnelle
aux prêtres vincentiens. C'était une affirmation de notre vocation, une occasion de
renforcer notre fraternité, et un rappel de la légèreté que les loisirs apportent à nos
vies, même au milieu de nos engagements solennels.



En tant que Vincentiens, nous partageons un lien spirituel qui transcende les
frontières géographiques. Nos expériences communes au Japon nous ont rappelé
l'importance de notre fraternité. Notre soutien et notre compréhension mutuels, nos
rires partagés et notre émerveillement collectif devant la beauté des lieux du Japon
ont contribué à approfondir nos liens. Cette camaraderie, cette fraternité, est un
pilier de force qui nous aide à traverser les périodes difficiles de notre ministère.
En outre, notre voyage nous a offert un répit bien nécessaire dans nos tâches
quotidiennes, en nous donnant le temps de nous ressourcer. En nous promenant
dans les temples sereins, en dégustant la cuisine locale exquise et en nous
immergeant dans le doux rythme de la vie japonaise, nous nous sommes rappelé
que la vie d'un prêtre comporte aussi des moments de loisir et de plaisir. Ces
moments de répit ne sont pas des distractions par rapport à notre mission, mais des
éléments essentiels d'une vie équilibrée, qui nous permettent de reprendre notre
travail avec une vigueur et un enthousiasme renouvelés.
À notre retour, nous sommes plus énergiques, plus inspirés et plus liés les uns aux
autres et à notre mission. Notre voyage au Japon n'était pas seulement une
célébration de nos années de service, mais aussi un témoignage de l'esprit durable
de la communauté vincentienne. Il nous a rappelé la joie et la satisfaction que
procure le service aux autres, la force que l'on trouve dans la fraternité et l'équilibre
que les loisirs apportent à nos vies.



Alors que nous nous réjouissons de poursuivre notre service, nous emportons avec
nous les souvenirs de ce voyage. Nous espérons que notre expérience inspirera
d'autres personnes, en particulier des jeunes, à envisager une vocation dans la
communauté vincentienne.
En réfléchissant à notre voyage, nous nous rendons compte que notre voyage au
Japon était symbolique de nos propres voyages spirituels. Tout comme nous avons
navigué dans les paysages étrangers du Japon, nous avons navigué dans le
paysage de la vie, guidés par notre foi et notre engagement à servir les autres, en
particulier les pauvres et les marginalisés. Ce voyage nous a rappelé la beauté qui
existe dans le monde et la joie que procure le partage de cette beauté avec les
autres.
Alors que nous poursuivons notre voyage en tant que Vincentiens, nous vous
invitons, cher lecteur, à vous joindre à nous. Que vous envisagiez une vocation
sacerdotale ou fraternelle, que vous recherchiez un lien plus profond avec votre foi,
ou que vous cherchiez simplement une communauté qui valorise le service, la
camaraderie et l'équilibre, vous trouverez toujours un foyer dans la communauté
vincentienne.
Puisse notre histoire inspirer ceux qui la liront et servir de testament au pouvoir de
la foi, de la fraternité et du service. Ensemble, en tant que Vincentiens, nous
pouvons faire une différence dans le monde, un pas après l'autre.



RÉFLEXION SUR 
LES 400 ANS DE LA

CONGRÉGATION DE LA
MISSION



Réfléchissez aux 400 ans de mission des Vincentiens pour aider les gens à sortir de
la pauvreté. Demandez-vous : quelle a été notre contribution à cette mission ? 
Les pères, les frères, les sœurs et les fidèles de toute la Province Orientale se sont
rassemblés dans la Basilique Sanctuaire de Notre Dame de la Médaille Miraculeuse
au début de la Sainte Messe le 30 septembre, et une relique de St Vincent de Paul
est entrée dans l'assemblée d'une manière puissante. Les préparatifs du 400ème
anniversaire de la fondation de la Congrégation de la Mission ont ainsi commencé. 
Au cours de la messe, le Père Stephen Grozio, CM, a rappelé sa visite à l'Université
de Niagara pendant la Semaine de l'Héritage Vincentien et a vu une affiche avec un
message de St Vincent qui disait : " Que faisons-nous si nous ne faisons pas la
volonté de Dieu ? Le Père Grozio a déclaré que ces mots devraient servir à rappeler
la raison d'être des Vincentiens, à remettre en question notre passivité et à nous
exhorter à être des réceptacles de l'amour de Dieu. 
"Nous retournons à nos racines et renouvelons notre esprit", a déclaré le Père
Grozio. "Nous y parviendrons par la prière et la réflexion. 
A travers cette prière et cette réflexion, les Vincentiens visent à :
1. renouveler le charisme vincentien. 
2. Se réengager à être Vincentien et tout ce qui en découle. 
3. Témoigner de l'amour et de la miséricorde du Christ dans le monde.



"Notre charisme vincentien n'est pas statique", a déclaré le Père Grozio dans son
homélie, qui peut être consultée ici. "Pour que notre charisme soit vivant, il doit être
constamment renouvelé en nous, en tant qu'individus, en tant que maisons et en
tant que province. 
Célébrer l'espérance d'un frère qui achève sa vocation 
Pendant l'Eucharistie, le frère Vincent Luong, CM, s'est approché de l'autel pour
prendre ses bonnes résolutions. L'immense étendue de ses 400 ans de service s'est
alors réduite à un moment de clarté. 
"En la personne du frère Vincent, notre province se renouvelle et nous relevons le
défi de renouveler nos cœurs et de suivre la volonté de Dieu", a déclaré le père
Grozio. 
Entouré de sa famille, de ses amis, de ses fidèles et de ses compagnons, le frère
Luong souriait d'une oreille à l'autre lors de son ordination. 
"Célébrer les bonnes résolutions de Frère Vincent est un signe d'espoir pour nous
tous ici. C'est ce qui fait d'aujourd'hui un jour si merveilleux", a déclaré le Père Luis
Romero, CM, Directeur des Vocations de la Congrégation de la Mission de la
Province Orientale. 
Fidèle à l'esprit vincentien, le Frère Luong espère aider les personnes en situation
de pauvreté, y compris les malades. Il espère également faire grandir la foi des
jeunes. Il a insisté sur ce point en parlant du 400ème anniversaire.
Réflexion sur les 400 ans de la Congrégation de la Mission 
Le Père Grozio a réfléchi aux premiers efforts des Vincentiens pour atteindre les
plus marginalisés de la société, en particulier leur capacité à explorer des zones
sans paroisses ni prêtres et à y établir une forte présence. 



Dans son homélie, le Père Grozio a lu une version abrégée de l'accord qui allait
devenir le document officiel établissant la Congrégation de la Mission. Il a insisté sur
la phrase " les pauvres des campagnes restent, pour ainsi dire, abandonnés " et sur
l'appel lancé aux Vincentiens pour qu'ils renoncent à leur confort, qu'ils se rendent
dans ces régions pauvres et qu'ils servent. 
Il pense que les Vincentiens, dans ce qu'ils ont de meilleur, ont conservé l'esprit de
ces lignes. 
"Aujourd'hui, nous mettons l'accent sur la nécessité d'atteindre les pauvres où qu'ils
se trouvent, y compris les personnes que l'Église catholique ne pourrait pas servir
en raison de leur langue ou de leur culture", a déclaré le Père Grozio. 
Ce sens de l'engagement mondial était palpable tout au long de la réunion. 
"Je suis reconnaissant aux Vincentiens du monde entier qui disent aux gens qu'ils
ne sont pas seuls. Ils ont toujours les Vincentiens. Nous vous aimons parce que
Dieu vous aime, et nous sommes là pour vous servir", a déclaré le Père Romero.
Grâce à ce renouveau, on espère que cet objectif se transmettra aux générations
futures de Vincentiens. 
"C'est un nouveau départ : rafraîchir notre communauté ", a déclaré le Révérend M.
José Alexander Palacios, CM. "C'est un privilège de faire partie de notre
communauté à un moment aussi important. 
Placer la vie quotidienne dans le contexte de 400 ans de Vincentiens peut être un
défi. Chaque partie de la messe a aidé les personnes présentes à l'assemblée à
relever ce défi. 
Envisager la spiritualité vincentienne dans l'avenir 
"Espérons que dans les 100 prochaines années, nous verrons ces enfants grandir,
faire grandir notre foi et la transmettre pour qu'elle continue encore et encore", a
déclaré le Frère Luong. 
Le Frère Luong quitte un programme de formation qui compte actuellement 18
séminaristes. Pour le père Romero, c'est un signe d'espoir. C'est un nombre qu'il
n'avait pas vu depuis longtemps. 
Pour chaque séminariste, il est optimiste qu'ils garderont le charisme vincentien
vivant en imitant le Christ et en servant ceux qui sont le plus dans le besoin. 
Le Père Grozio a exprimé ce dont il pense que les Vincentiens des 400 prochaines
années auront besoin. 
"J'espère que nous serons toujours attentifs à la volonté de Dieu", a déclaré le Père
Grozio. "Nous devrons être des hommes de prière. Nous devrons avoir des cœurs
ouverts à la voix de Dieu, quelle que soit la manière dont elle se manifeste, que ce
soit à travers les réalités de la vie et les souffrances des gens ou à travers
l'inspiration de la prière.



CYCLONE FREDDY 
ET INONDATIONS AU

MALAWI



Rapport sur les opérations de secours de la mission du MC Malawi à Zomba,
Malawi

1. Introduction : L'appel à l'aide
Le 19 mars 2023, la mission CM au Malawi a lancé un appel à la Curie générale CM
et à la Province de l'Inde du Sud pour qu'elles l'aident à lancer des opérations de
secours en faveur des victimes du cyclone Freddy. Le cyclone Freddy a dévasté de
nombreuses régions du sud du Malawi les 12 et 13 mars 2023. Le cyclone a
sévèrement touché les zones des paroisses de Sunuzi et Katamba où travaillent
nos frères et sœurs de la CM. Des centaines de maisons se sont effondrées ou ont
été gravement endommagées. Les gens se sont retrouvés sans abri, sans
nourriture et sans logement dans ces régions. Neuf camps de secours
fonctionnaient dans ces régions après le cyclone et les inondations qui ont suivi.
Notre appel a été accueilli favorablement par la Curie et la Province de l'Inde du
Sud. Grâce à l'intervention de la Curie générale, certaines provinces ont également
envoyé des fonds pour contribuer aux opérations de secours.

2.        Aide reçue
Notre appel a reçu des contributions de certaines provinces et de la Curie générale.
Nous avons reçu des fonds de la Curie générale de la CM, de la Province de l'Inde
du Sud, de la Province orientale des États-Unis, de la Province
d'Autriche/Allemagne, de la Province des Philippines, de la Province de France, du
Diocèse de Munster-Allemagne et du Diocèse de Zomba. Tous les fonds ont été
reçus par l'intermédiaire de la Curie générale. La Mission CM au Malawi leur est
reconnaissante pour l'aide qu'ils lui ont apportée en ces temps difficiles. Nous avons
utilisé ces fonds pour mettre en œuvre nos projets en deux phases.

3.        Opérations de secours
Nous avons commencé les opérations de secours dans les régions de Sunuzi et
Katamba immédiatement après le passage du cyclone et le retrait de la nourriture.
Nous avons sollicité l'aide de l'Église et des dirigeants pour aider les personnes
dans le besoin. Par l'intermédiaire des chefs de village, nous avons contacté les
communautés pour obtenir des détails sur les victimes. Nombre d'entre elles ont été
transférées dans des camps de secours ouverts dans les écoles de différents
villages. Nos opérations de secours se sont déroulées en deux phases. La première
consistait à fournir une aide immédiate (nourriture, médicaments, vêtements et
couvertures) aux victimes dans les camps et dans les villages. La seconde phase a
consisté à fournir des abris sûrs à certaines victimes.



A. Première phase : distribution de matériel de secours
La première phase des opérations de secours a eu lieu quelques jours après le
cyclone. Nous avons visité les camps de secours et fourni de la nourriture aux
victimes qui y séjournaient. Nous avons fourni du matériel alimentaire aux cinq
camps de secours de la région de Sunuzi et aux quatre camps de la région de
Katamba. Nous avons également fourni des vêtements, des couvertures, des kits
alimentaires et des nattes. Certaines familles ont reçu une aide médicale. Les
enfants des camps de secours ont fait l'objet d'une attention particulière. Nous
avons acheté 450 sacs de maïs qui ont été distribués aux villages touchés dans les
régions de Sunuzi et de Katamba. 450 couvertures ont été achetées et distribuées
aux familles les plus méritantes. Nous avons également fourni des repas aux
personnes vivant dans les camps de secours, en accordant une attention
particulière aux enfants. Des kits alimentaires ont été distribués aux familles, en
particulier dans les camps de secours. Des nattes de couchage ont été fournies
dans les régions de Katamba.



B. Deuxième phase : construction de refuges
Au cours de la deuxième phase, nous avons construit 13 maisons sécurisées à
Sunuzi et Katamba. Neuf maisons ont été construites pour des personnes âgées
dont les maisons se sont effondrées ou ont été gravement endommagées et quatre
maisons ont été construites pour des mères célibataires vivant seules avec leurs
enfants qui ont également été victimes du cyclone. La sélection des familles les plus
méritantes a été effectuée par les prêtres des paroisses de Sunuzi et de Katamba,
en étroite collaboration avec les responsables des villages et des paroisses.
Chaque maison dispose de deux chambres et d'un petit salon.

C. Détails des travaux
Nombre d'unités d'articles                 Nombre de bénéficiaires (familles ou individus)
1 Kits alimentaires 1800                                                         450
2 Vêtements 650                                                                    650
3 Couvertures 450                                                                  450
4 Aide médicale 45                                                                  45
5 Alimentation des enfants (repas) 5                                    1400
6 Sacs de maïs (50 kilos) 450                                                450
7 Tapis de couchage 75                                                          75
8 Construction de maisons sécurisées 13                               13

4. La situation actuelle
Les gens ont repris une vie normale. Beaucoup ont surmonté les conditions
physiques et psychologiques de la tragédie. Seules quelques personnes ont reçu
des maisons parmi les nombreuses personnes qui ont perdu leur foyer. D'autres
vivent encore dans des maisons en terre car ils n'ont pas les moyens de construire
de meilleurs abris. Le risque de famine est imminent dans cette région, car les
cultures et les récoltes ont été détruites ou emportées par les inondations et les
cyclones. Les mois de novembre, décembre, janvier et février seront très difficiles à
vivre. Le prix du maïs est désormais très élevé en raison de sa rareté.



5. Remerciements
La Mission CM au Malawi exprime sa gratitude à tous ceux qui ont contribué à nos
efforts pour soulager la souffrance des gens de cette partie du monde. Nous
remercions le Supérieur Général, l'Econome Général, la Curie Générale, la
Province de l'Inde du Sud, la Province Orientale des USA, la Province
d'Autriche/Allemagne, la Province des Philippines et la Province de France. Nous
avons vraiment senti qu'il s'agissait d'un mouvement de solidarité vincentienne.
Nous exprimons également notre gratitude au Diocèse de Munster, au P. Varghese
Payyapilly CM et au Diocèse de Zomba.
Nous vous remercions tous,

P. George Kannamkulath CM



UNE JOIE JUBILAIRE
LUMIÈRE DE PENTECÔTE
DE SAINTE LOUISE



Le 17 septembre, à l'invitation de la Province portugaise des Filles de la Charité, la
Famille Vincentienne s'est réunie à la Maison Provinciale de Campo Grande,
Lisbonne, pour la célébration du Jubilé de la " Lumière de Pentecôte de Sainte
Louise de Marillac ".
Nous avons été reçues par " nos " sœurs dans l'auditorium de Lar Santa Catarina
Labouré et, après l'accueil de la sœur visiteuse, sœur Fátima Miranda, nous avons
eu l'occasion d'écouter une conférence du père José Alves sur sainte Louise et
l'expérience de la " lumière de la Pentecôte ".
Le Père Alves a commencé par décrire non seulement son enfance, mais aussi
l'époque du mariage de Mme Le Gras, dans le but de démontrer que Luisa avait
effectivement des raisons d'être une femme sujette à la dépression.
Elle était sujette à la dépression, non seulement à cause de l'imprécision de son
avenir, qui l'angoissait, mais aussi à cause du passé nébuleux résultant de sa
filiation (elle était une enfant illégitime, n'avait jamais connu sa mère et avait donc
vécu une vie très simple, même en marge). C'est dans cet état d'angoisse que
Louise se retrouve à la Pentecôte 1623, lorsqu'elle comprend qu'elle devra rester
auprès de son mari (malade) et qu'elle fera plus tard vœu de pauvreté, de chasteté
et d'obéissance dans une petite communauté avec d'autres femmes qui vont et
viennent au service des pauvres.



À cet égard, l'orateur a souligné que, bien que tout ait été en faveur de la détresse,
Luisa a réussi à se rétablir et à "faire le saut", ce qui signifie qu'il n'y a pas de
"tragédie" qui ne puisse être surmontée avec l'aide de la grâce de Dieu, éclairée par
l'Esprit Saint. Cependant, il a également souligné que cela ne s'est pas produit
immédiatement, mais a pris quelques années. En effet, si l'expérience de la
"Lumière de la Pentecôte" a eu lieu en juin 1623, ce n'est que vers 1628-29 que
Louise a vu clairement le chemin à suivre. Louise a commencé par soutenir une
dizaine d'œuvres de charité qui existaient à Paris.
Louise commence par soutenir une dizaine de "Charités" qui existent à Paris, car
elle estime que ces groupes ont besoin d'être soutenus pour rester fidèles au
charisme fondateur. En ce sens, elle dit qu'il faut " apporter la charité aux Charités ".
Plus tard, elle a étendu son travail aux "Charités" de la région parisienne, ce qui,
nous le comprenons, l'a beaucoup éprouvée physiquement en raison des conditions
très dures du voyage. Malgré cela, elle revint de cette aventure vraiment
transformée et, à partir de ce moment-là, elle développa tout un service de charité
avec St Vincent de Paul. Ce qui a changé Louise, la "pierre de touche", c'est le
service avec l'aide de la grâce. C'est pourquoi, à la fin, l'orateur a souligné que
même dans les pires scénarios et dans les circonstances les plus défavorables, il
est possible de renverser la situation si nous nous ouvrons à l'Esprit Saint et
laissons la grâce agir, comme Louise. C'est ce qui doit nous inciter aujourd'hui à
relire l'expérience de la "Lumière de la Pentecôte".
Après la conférence, nous nous sommes rassemblés autour de l'autel de
l'Eucharistie dans la chapelle de Notre Dame Médiatrice de toutes les Grâces.
L'Eucharistie a été présidée par Mgr Joaquim Mendes, évêque auxiliaire de
Lisbonne, avec des chants fournis par les Filles de la Charité, et concélébrée par
plusieurs confrères de notre Province, dont le Père Visiteur. Dans son homélie
habituelle, Mgr Joaquim, en plus de développer le thème du pardon et de l'amour
miséricordieux de Dieu (présent dans les lectures du 24ème dimanche du temps
ordinaire, que nous célébrions), a également fait référence au rôle très important de
l'Esprit Saint dans la vie de Luisa.
A la fin de l'Eucharistie, nous nous sommes réunis à l'Externato Liceal Casas de
São Vicente de Paulo pour un repas de la Famille Vincentienne. Outre les
retrouvailles fraternelles et la saine convivialité, nous avons partagé un gâteau
évocateur de cette célébration jubilaire et nous avons porté un toast à la Famille
Vincentienne, aujourd'hui héritière de cette expérience fondatrice dans la vie de
Sainte Louise, la " Lumière de la Pentecôte ".

Séminariste António José Clemente
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Ce fut une rencontre caractérisée par la familiarité dans le récit mutuel de
l'expérience apostolique et personnelle de chacun. Le point de départ a été
l'exhortation que saint Vincent a adressée au Père Durand (SVit X, 274 ff). Le cœur
de cette exhortation tournait autour de cette pensée : pour transmettre aux autres le
mystère du Royaume, il faut prendre les contours de Jésus, se laisser engendrer
par son Esprit et assumer son caractère, puisque le soin des âmes est une œuvre
divine.
Les réflexions que nous avons échangées nous ont permis de passer du plan idéal
au plan réel de l'expérience. En nous écoutant les uns les autres, de belles choses
sont apparues que l'Esprit Saint génère en nous et autour de nous à travers notre
ministère sacerdotal. Un certain nombre de réflexions ont été exprimées qui ont fait
ressortir nos expériences qui, en synthèse, mettent en évidence la tentative d'une
pastorale de la rencontre, plutôt qu'une pastorale de l'endoctrinement ou du rituel.



Je les recueille sous la forme imparfaite de notes.
"La façon dont Dieu se manifeste est l'imprévisibilité de l'Esprit, qui appelle à travers
des situations qui ne sont ni étudiées ni planifiées. Beaucoup de personnes vivent
comme endormies par les travaux de la vie, sans raison claire de ce qu'elles font,
mais lorsque nous les accueillons avec respect et sympathie, elles se réveillent et
nous les voyons avec émerveillement s'épanouir et parfois repenser leur mode de
vie."
"Il y a deux moments importants dans mon expérience missionnaire : la confession
et le dialogue. Je me suis rendu compte qu'il ne faut pas beaucoup de mots, mais
les bons mots au bon moment. Mes paroles sont justes, quand elles ne sont pas les
miennes, et je les puise dans la prière".
"Les autres, même ceux qui ne vont pas à l'église, sont étonnés que nous les
écoutions et que nous leur parlions de l'Évangile. Les irrégularités que nous
rencontrons ne doivent pas nous surprendre. Nous devons accueillir, accueillir et
accueillir encore, sans juger. Avec le regard large de Jésus. Les irrégularités que
nous rencontrons servent à nous changer nous-mêmes : ce n'est qu'ainsi que nous
pourrons accompagner ceux qui vivent ces situations".
"Dieu travaille dans la précarité. Nous ne pouvons pas tout faire, mais ce que nous
faisons doit être bien fait. Il faut mettre de l'ordre dans ce que nous faisons. Je dois
faire attention à la compulsivité avec laquelle je voudrais répondre à tous les
besoins qui se présentent : le risque est la dispersion. Le centre unificateur de mon
expérience est l'intuition que l'Esprit de Dieu ouvre des fenêtres inattendues, qui
sont une invitation à la consolation et à la paix".
"La logique de Dieu est de descendre du haut vers le bas, de plus en plus bas, et -
paradoxalement - cette descente génère notre liberté. Dans tout cela, il y a une
générosité sans limites, car en lui il y a la logique de l'abondance. La grâce n'est
donc pas à gérer, mais à accueillir. En nous, il y a une pénurie de tout, et c'est
pourquoi nous essayons de travailler pour économiser et "retenir", parce que nous
avons peur de perdre le peu que nous avons. Je me rends compte que la simplicité
de l'Évangile surprend les gens. Pour eux, c'est une découverte : et cela devient
pour moi une manière d'évangéliser.
Après avoir regardé un film sur la Vocation de Matthieu du Caravage, nous avons
fait une visite de ses œuvres dans les églises de Rome. Malheureusement, l'église
de la Madone du Peuple (Conversion de Saint Paul et Crucifixion de Pierre) était
fermée pour restauration. Mais nous avons vu la Madone des pèlerins dans l'église
Saint-Augustin et apprécié la chapelle Contarelli à San Luigi dei Francesi.

Lors du bilan final, nous avons décidé d'ouvrir un groupe whatsapp intitulé "Young
MVI Confreres" (jeunes confrères de MVI).
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Alors que nous nous souvenons de la Journée d’éradication de la pauvreté célébrée
le 17 octobre – une journée d’importance mondiale – nous aimerions réfléchir au
sort des personnes sans abri au Brésil.
Compte tenu de sa grande taille, le Brésil est confronté à un grave problème
d’itinérance qui nécessite un effort national uni pour le résoudre. On estime en effet
qu’une personne sur quatre est sans domicile fixe ou vit dans un logement
inadéquat, sans accès à l’eau courante, à l’assainissement, aux soins de santé et à
l’éducation publique.
La Journée d’éradication de la pauvreté est célébrée dans le monde entier, nous
rappelle l’importance vitale de la lutte contre la pauvreté et l’itinérance et souligne
notre devoir collectif d’aider ceux qui sont en difficulté ainsi que d’œuvrer pour un
monde où la pauvreté appartiendrait au passé.
Pour répondre à cette préoccupation pressante, la Société de Saint Vincent de Paul
– SSVP (en collaboration avec divers partenaires) a entrepris un effort à travers le
pays, étendant sa portée à dix sites dans les régions du Nord-Est, du Sud et du
Sud-Est du pays.
En collaboration avec plusieurs branches Vincentiennes et organisations affinitaires,
le Conseil national de la SSVP du Brésil a joué un rôle crucial dans la rénovation et
la construction de dix-huit maisons à travers le Brésil. Cela fait partie de la
Campagne « 13 Maisons » et a aidé au total quatre-vingt-trois personnes, avec un
investissement de 270 mille R$ (deux cent soixante-dix mille reais) de la SSVP.



La sélection des familles devant recevoir de l’aide était un effort de collaboration, les
unités Vincentiennes tenant compte des besoins et des attentes uniques de chaque
famille. Les familles vivaient dans des bidonvilles et des favelas, et leur participation
active au projet vise à favoriser un sentiment de communauté et de participation. Le
projet soutient les personnes en situation d’itinérance ou risquant de le devenir, les
personnes confrontées à des situations précaires et les réfugiés ou personnes
déplacées.
Le projet vise également à éradiquer la pauvreté à long terme, en offrant des
opportunités de subsistance à tous les experts participant à ce projet et ayant une
expérience similaire.
Alors que nous célébrons la Journée d’éradication de la pauvreté, ne nous
contentons pas de reconnaître le problème ; célébrons aussi la puissante
collaboration qui anime cet effort commun. Cela nous montre ce qui est possible
lorsque la Famille Vincentienne s’unit pour créer un avenir meilleur et plus porteur
d’espoir pour ceux qui en ont besoin. Malgré le chemin difficile à parcourir, le projet
Vincentien au Brésil nous donne l’espoir d’un monde où nous trouverons des
solutions à l’itinérance et à la pauvreté.
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